

GANAR POR PUESTA DE MANO

# Se alquila la selva



Jorge Campodónico

US\$ 20,000 millones, el monto de nuestra deuda externa.

Todos los astros se encuentran en la posición adecuada en el año 2002 para negociar este canje. Si no lo logramos ahora se nos pasará la oportunidad. Y para que los que no creen en la astrología sino en los científicos, éstos vienen pronosticando una catástrofe ecológica irreversible en la Amazonía. Antes decían que sería entre 50 a 100 años; ahora se dice en 15 o 20 años. La idea es que si no se protege la selva y todos los afluentes del Amazonas van a haber dos grandes perdedores.

Brasil en unos 15 o 20 años recibirá, en vez del río Amazonas, una gigante cloaca. Este país es el principal interesado que la Amazonía se mantenga intacta. Por lo tanto, estaría dispuesto a darnos una subvención para mantener la selva peruana intocable desde el punto

de vista ecológico. Hay que recordar que en este país ya se ha desforestado millones y millones de hectáreas y ni ellos ni nosotros querríamos que suceda lo mismo en la selva peruana. Y el otro gran perdedor sería el resto del mundo. Aquí, en el Perú, se encuentran las arterias que nutren uno de los principales pulmones del planeta. Utilicemos el foro del acuerdo de Kioto (protección del medio ambiente) para venderle la idea a los países ricos. Aprovechemos los grandes partidos políticos de la Unión Europea con alto contenido ecológico en sus programas de gobierno.

Se alquila la selva peruana a 20,000 millones de dólares por 20 años; que los países ricos nos condonen la deuda externa y nos comprometemos a no explotar la selva, sino solamente para fines turísticos y otros que no dañen la ecología del planeta, por 20 años.

Extracción de madera sólo con certificado de manejo racional y reforestación expedido por una entidad reconocida internacionalmente y preferentemente a Pymes peruanas en territorios pequeños. La idea está clara: los países ricos contaminan el mundo y nosotros se lo limpiamos. Quizás nuestro destino sea ser un sofisticado y limpiador del mundo. Sí, estoy enterado de que ya existen proyectos pequeños de canje de deuda por inversión social y protección de la ecología. Lo que planteo es un acuerdo mucho mayor que involucraría a Perú, Ecuador, Brasil y la Unión Europea. A EE UU no se le pueden proponer estas ideas porque todavía no ha demostrado interés en participar en el acuerdo de Kioto; daña su voraz economía.

(\*) Universidad de Economía de Viena